

Helga Bühse
CDU-Mitglied BPU-Ausschuß

Für nachfolgenden Antrag bitte ich um Zustimmung in der Sitzung am
2.2.2012

Antrag:

1. Neumünster bildet einen Beirat für Stadtgestaltung.
2. Der Beirat ist unabhängig und parteipolitisch neutral.
3. Der Beirat tagt nichtöffentlich. Er arbeitet ehrenamtlich.
4. Der Beirat hat die Aufgabe, in allen wichtigen städtebaulichen und architektonischen Angelegenheiten vor Entscheidungen städtischer Gremien sich zu äußern und Stellung zu beziehen.
5. Der Beirat setzt sich zusammen aus:

4 namhaften Architekten davon 1 Vertreter, der sich insbesondere mit Denkmalschutz befaßt,
1 Landschaftsarchitekten und
2 Vertretern der Verwaltung, als beratende Mitglieder ohne Stimmrecht.
6. Die Mitglieder des BPU-Ausschusses können an den Sitzungen des Beirats teilnehmen und haben Rederecht aber kein Stimmrecht.
7. Weitere Vertreter der Verwaltung und Ratsmitglieder können an den Sitzungen teilnehmen.
8. Über die Sitzungen wird ein Protokoll geführt und die Entscheidungen sind in Form einer Mitteilung dem BPU-Ausschuß zur Kenntnis zu geben.
9. Der Beirat tagt nach Bedarf - aber mindestens 2 mal im Jahr.

10. Der Beirat gibt sich eine Geschäftsordnung.

11. Es wird eine Satzung der Stadt Neumuenster für den Gestaltungsbeirat erlassen.

12. Sollte der BPU-Ausschuß letztendlich nicht über die Einsetzung eines Gestaltungsbeirats entscheiden können, bitte ich darum, diesen Antrag mit dem Votum des Ausschusses an die Ratsversammlung weiterzuleiten.

Begründung:

In Neumünster stehen wichtige städtebauliche Entscheidungen an. Das Innenstadtcenter, umfangreiche Sanierungsvorhaben in den Stadtteilen aber auch Investitionen von Privatpersonen, die wertvolle Bausubstanz erhalten wollen. Das neue Denkmalschutzgesetz, das mehr Eigenverantwortung auf die Kreise und kreisfreien Städte überträgt, bringt darüber hinaus zusätzliche Arbeit für unsere Verwaltung.

Vor diesem oben erwähnten Hintergrund benötigen wir ein Gremium, das die Stadt aber auch insbesondere den BPU-Ausschuß bei wichtigen städtebaulichen Projekten berät und den Investoren und beauftragten Architekten wertvolle Tipps und Hinweise gibt.

Der Beirat soll kein Bauverhinderer sondern ein Helfer auf dem Weg zu Sanierungen und Neubauten sein. Baukultur pflegen, Impulse geben.

Helga Bühse
und Fraktion